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Zoom sur le cabinet CBGF

Forest Time vous emmène en Bretagne en ce printemps, avec la présentation de la Compagnie Bretonne de Gestion Forestière par
Frédéric Leblond, son dirigeant.

Frédéric Leblond est un expert forestier dans son temps. Conscient des enjeux environnementaux qui se font de plus en plus
pressants au niveau de la planète mais aussi dans les territoires, il base les fondamentaux du cabinet sur le développement durable
des forêts. Avec deux entités basées en Bretagne : une à Vannes et l’autre à Carhaix-Plouguer, les experts forestiers de l’entreprise
interviennent globalement sur tout le grand ouest. Gestion forestière, expertise d’arbres avec une spécialité d’arbres urbains,
transactions forestières et expertise globale au niveau arboricole et forestier, vous saurez tout sur la Compagnie Bretonne de
Gestion Forestière.

FRÉDÉRIC LEBLOND PARLEZ-NOUS DE VOTRE PARCOURS

Je suis expert forestier agréé depuis 2012. Après un cursus complet dans le domaine forestier : BEP, BTA, BTS gestion forestière, j’ai
suivi également une licence « Aménagement du Territoire »à Nantes. J’ai commencé à travailler en 2006 notamment dans l’Eure avec
une poste en Direction Départementale de l’Agriculture et de la Forêt (un service déconcentré de l’Etat aujourd’hui appelé DDT :
Direction Départementale des Territoires). Puis j’ai travaillé dans une scierie dans le département de la Manche, en Pays de la Loire
et en Bretagne où je suis installé depuis. Je suis désormais adopté !

QUELLE EST L’HISTOIRE DE VOTRE CABINET ?
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J’ai commencé à m’associer en 2007 à Claude Vessier avec un cabinet d’expertise forestière. En
2015, après avoir repris l’entreprise, je me suis associé à CBGF (Vannes) qui faisait déjà partie du
Groupe FORESTRY. En 2019 nous avons fusionné l’ensemble de ces sociétés avec à la tête 3
directeurs dont je fais partie. Je pilote l’entité Bretonne mais le groupe Forestry, dont le siège est
à Clermont-Ferrand, possède des antennes à Saint-Pardoux-le-Vieux (19), Limoges (87), Toulouse
(31), Pau (64), Mâcon (71) et Nancy (54). Nous pouvons dire que nous couvrons quasiment
l’ensemble de l’hexagone.

QUELLE EST L’ACTIVITÉ PREMIÈRE DE LA COMPAGNIE BRETONNE DE GESTION FORESTIÈRE ?

Comme son nom l’indique, nous pratiquons de la gestion forestière, c’est l’activité qui nous a fait connaitre, c’est notre coeur de
métier. Mais nous avons depuis nos débuts, diversifié nos activités.

Nous avons notamment développé l’expertise d’arbre qui représente aujourd’hui une activité importante et pour laquelle nous
avons un expert spécialisé. Cela concerne tout ce qui touche à l’arbre urbain et les questions sanitaires qui en découlent. Nous
comptons beaucoup de communes parmi nos clients. Nous maitrisons la gestion de ces patrimoines arborés très particuliers mais
qui sont de plus en plus présents dans les questions environnementales et de préservation de la biodiversité. Nous dressons donc
des états des lieux afin de mettre en place des plans de gestion du patrimoine arboré des villes, ce qui comprend parfois l’abattage,
les tailles à faire... Nous pointons les risques de dépérissement, de maladies....

Désormais l’arbre fait l’objet de toutes les attentions  notamment au niveau du grand public. Les questions environnementales mais
également sécuritaires interpellent les municipalités qui procèdent par appel d’offre pour gérer ces boisements urbains.

QUELLES SONT LES AUTRES ACTIVITÉS PROPOSÉES À CBGF

La transaction forestière fait également partie des activités de CBGF. Malgré une couverture forestière faible en Bretagne (14% de
surfaces boisées), en dessous de la moyenne nationale qui est aux environs de 31%, la transaction de forêts y est dynamique.  La
région bénéficie d’une proportion intéressante de forêts productives, ce qui est du aux efforts de plantation qu’avait mis en place le
Fond Forestier après la guerre 39-45. Les propriétaires forestiers privés (ils représentent 98% des propriétaires de forêts en
Bretagne), sont également très sensibilisés à la question de la gestion forestière malgré un fort morcellement du territoire.

La gestion forestière occupe donc une grande part de notre activité. La région se différencie des autres par la taille de ses massifs
forestiers qui sont peu étendus.  Mais les organismes qui gravitent autour de la forêt : DDT, CRPF, les syndicats forestiers sont très
présents et dynamiques, ce qui est motivant. Ce n’est pas de trop car les tempêtes et les soucis sanitaires type dendroctone (scolyte
de l’épicéa qui est l’insecte qui a provoqué le dépérissement de l’épicéa Sitka) modifient le paysage mais également les cours du bois.

A PROPOS, COMMENT SE PRÉSENTE LA FORÊT BRETONNE ?

La forêt bretonne, c’est plus de 70% de feuillus. L’activité de production de bois d’oeuvre se concentre (à 70% d’ailleurs) sur les 30%
de résineux. Historiquement la Bretagne abrite le pin maritime notamment dans le massif des landes de Lanvaux qui est très
important. L’exploitation du pin maritime est vouée à la vente pour la transformation en palettes.  Ensuite, on remarque une grande
diversité d’essences exotiques dans cette région au climat doux et très arrosée. Le thuya, le séquoia, le criptomère mais également le
douglas et l’épicéa commun se développent bien. Les feuillus de qualité se trouvent à l’Est de la région Ille et Vilaine mais aussi sur
une partie des Côtes d’Armor et du Morbihan.
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QUELLE EST LA SPÉCIFICITÉ DE CBGF ?

Le cabinet est composé d’une solide équipe qui permet d’être très présent sur le terrain, ce qui
est primordial pour nous. L’équipe est composée de 4 experts forestiers : Thomas de BAGLION,
et Loïc MERCIER, sur le secteur de Vannes, Alain DONNET, expert forestier et arboricole basé à
Saint-Brieuc et moi-même directeur général et expert forestier du secteur de Carhaix. Le cabinet,
c’est aussi 2 techniciens forestiers sur Carhaix : Fabien RONGIER et  Côme LEMAIRE et une
technicienne forestière sur Vannes : Charlotte GICQUIAUD,  ainsi que deux assistantes
administratives : Magali LECLERC sur Carhaix et Audrey DEMEZET, basée à Vannes.

UN NOUVEAU SERVICE ?

LE DRONE

Nous proposons depuis peu un nouveau service lié à l’utilisation du drone. Ce procédé nous permet d’être encore plus précis et
rapide dans nos inventaires forestiers. Nous pouvons ainsi couvrir de plus grandes superficies avec une meilleure qualité d’analyse
notamment au niveau sanitaire et des peuplements.

LA GESTION ADMINISTRATIVE CLÉ EN MAIN

Nous travaillons toujours plus loin la notion de service client, aussi nous proposons de prendre en charge toute la partie
administrative en lien avec l’acquisition ou la gestion de forêts.

QU’EST-CE QUI A CHANGÉ CES 10 DERNIÈRES ANNÉES ?

Au niveau de l’expertise forestière, on remarque un changement d’état d’esprit et un réel dynamisme dans la gestion forestière ! Le
changement climatique amène de nouvelles réflexions sur le long terme et le devenir de la forêt. Nous devons nous adapter.

Notre spécificité c’est notre présence sur le terrain mais également
l’innovation avec une veille permanente sur les nouvelles technologies au

service de  la forêt.



On façonne la forêt de demain 




Nous ne travaillons pas que dans le maintien de la forêt telle qu’elle est car il va y avoir des transformations. On façonne la forêt de
demain aujourd’hui. La conscience environnementale est plus forte qu’il y a 10 ans. La volonté de gérer un patrimoine dans une
gestion durable et respectueuse d’un point de vue environnemental est bien présente.

Il y a un véritable défi à relever dans notre travail d’aujourd’hui en forêt. Notre réflexion et notre travail forestier se porte
sur l’avenir.


